

DOM MABILLON A DOM ESTIENNOT

« Vers la fin de 1686.

« En attendant que j'ai l'honneur d'écrire à Son Éminence Mgr Colloredo, je vous prie dans l'occasion de lui dire que M. Anisson m'a promis par lettre de lui renvoyer à la première occasion, la copie qu'il lui avait confiée, lorsque nous étions à Rome. Je parlerai à Son Éminence plus en détail la première fois. Cependant je vous ajouterai ici que le sieur Anisson dit qu'il n'a pu se résoudre à faire sitôt une édition de ce livre, tant à cause qu'il n'avait qu'une petite partie des additions que l'auteur y voulait faire qu'à cause que ce livre a été réimprimé plusieurs fois depuis peu. Voilà à peu près ce qu'il m'en écrit. Je ne doute pas qu'il n'ait l'honneur d'en écrire lui-même à Son Éminence lorsqu'il lui renverra cette copie (15). »

La seconde lettre est encore de Mabillon, mais à Dom Martène, religieux de Marmoutiers; elle est vraiment touchante et je ne sais si l'illustre bénédictin a davantage montré ailleurs que dans ces courts conseils, donnés à un collègue impatient, l'esprit monastique qui l'animait avec les plus rares vertus de son état.

(15) Fonds Franç. 19659. La lettre ne porte malheureusement pas de date.